

Jornada ¿La gestión de la utilización de los medicamentos en el Sistema Nacional de Salud se orienta al valor y a los resultados?

Situación actual y recomendaciones de futuro

25 de febrero de 2025

De 17 a 19.30 h.

Sede de la Acadèmia de Ciències Mèdiques i de la Salut de Catalunya i Balears
(C/ Major de Can Caralleu, 7. Barcelona).



Día: 25 de febrero

Horario: De 17 a 19.30 h.

Lugar: Sede de la Acadèmia de Ciències Mèdiques i de la Salut de Catalunya i Balears (C/ Major de Can Caralleu, 7. Barcelona).

Inscripciones: Para asistir rellenar [este formulario](#).

El medicamento no es un objetivo final de la atención sanitaria, pero sí un instrumento que se incorpora en el proceso asistencial y de gestión clínica para dar respuesta a un problema de salud. Al ser una de las intervenciones médicas más utilizadas, su impacto en el resultado clínico es clave y por ello, la efectividad y adecuación de su uso es imprescindible para lograr el objetivo terapéutico esperado.

Las características de la población española, muy envejecida y con alta prevalencia de patología crónica, conlleva una amplia exposición a los medicamentos, lo que motiva una elevada inversión de recursos en el Sistema Nacional de Salud (SNS). En el año 2022, el SNS invirtió más de 10.200 millones de euros en medicamentos dispensados a través de las oficinas de farmacia y un volumen similar en medicamentos innovadores dispensados desde las farmacias hospitalarias. El gasto en medicamentos supuso en el mismo año, alrededor del 20% del gasto sanitario público total.

La Sociedad Catalana de Gestión Sanitaria (SCGS) publicó en el año 2022 un documento (Varela et al., 2022) que integraba una revisión internacional de marcos evaluativos y modelos de pago orientados al valor, un análisis de la situación en Cataluña y recomendaciones para evolucionar hacia un modelo orientado al valor.

Trasladar el concepto de Atención Sanitaria Basada en Valor (ASBV) a la gestión del medicamento debería ser, también, un objetivo importante en el SNS. Aunque el SNS define políticas generales y gobierna el proceso de incorporación de la innovación en la cartera de servicios, cada CCAA establece los criterios de utilización de medicamentos, los mecanismos de relación con los proveedores de servicios de salud y la evaluación de su utilización. Estos entornos gestores son los responsables de convertir la inversión de los recursos dirigidos a medicamentos en valor para la población.

Sin embargo, las actuales políticas de Gestión de la Utilización de Medicamentos (GUM) no siempre están orientadas al valor y a la obtención de resultados y de manera homogénea en todo el SNS.

Este contexto ha motivado por parte de la SCGS la elaboración del documento Gestión de los medicamentos orientada al valor. Análisis de situación del Sistema Nacional de Salud. Propuesta de recomendaciones para su mejora, que presentamos en esta jornada. Los objetivos son identificar y describir el marco evaluativo de las CC.AA que se integran en el proyecto a través de los indicadores de GUM y ofrecer recomendaciones explícitas, factibles y operativas que ayuden a orientarlos hacia la obtención de resultados en salud con la finalidad de evolucionar hacia un modelo de ASBV.



PROGRAMA

17-17.30 h. Bienvenida

Ramon Cunillera. Presidente de la Sociedad Catalana de Gestión Sanitaria.

17.30-18.15 h. Presentación y resultados del documento Gestión de medicamentos orientada al valor. Análisis de situación del Sistema Nacional de Salud. Propuesta de recomendaciones para la mejora

José Luís Segú. Farmacéutico y vocal de la Junta directiva de la SCGS.

Ester Amado. Consultora.

Alejandro Pérez. Consultor.

18.15-19 h. Mesa de debate y reflexión sobre perspectivas de futuro y necesidades para facilitar la orientación a valor

- **La perspectiva de las CC.AA. ¿Podemos gestionar la utilización del medicamento orientada a valor y a resultados?**

Anna Clopés. Directora del Área del Medicamento del Servei Català de la Salut (CatSalut).

- **La perspectiva de los proveedores. ¿Podemos gestionar la utilización de medicamento orientada a valor y a resultados?**

Cristina Roure. Directora de Farmacia y Uso del Medicamento. Consorci Sanitari de Terrassa.

- **La innovación ¿Podemos gestionarla orientándonos a valor y a resultados?**

Antoni Gilabert. Director de Innovación y Partenariado del Consorci de Salut i Social de Catalunya.

19h-19.30 h. Debate con el público y cierre de la jornada
